

La minería busca incentivos para salir del pozo del olvido

CASTILLA-La Mancha cuenta con un importante potencial de recursos mineros que no se traduce en un impulso del sector en los últimos años. Esta industria de extracción ha sufrido un continuo abandono a pesar de ser motor de desarrollo en aquellas zonas donde se sitúan las explotaciones, por ser, en ocasiones, la única fuente de riqueza para la población de su entorno y promueve varias actividades

paralelas: transporte, servicios, etc. con el consiguiente efecto multiplicador, tanto en el ámbito económico como en el empleo inducido. Se estima que en el sector de la minería, por cada trabajador directo se generan cuatro empleos indirectos. Por ello, en un estudio elaborado por la Federación Estatal Minerometalúrgica de CC.OO. se recogen las necesidades del sector para salir del «pozo» del olvido en el que está inmerso.

Toledo. Pilar Hernández.
El sector de la minería en Castilla-La Mancha cuenta en la actualidad con poco peso específico en el conjunto de la industria regional, pues en los últimos años ha sufrido un importante abandono. Así se pone de manifiesto en un estudio realizado por la Federación Minerometalúrgica de Comisiones Obreras en el que se recogen los datos más significativos de la minería en la región y las propuestas de futuro para este sector industrial.

Si en el año 1988 la producción minera en Castilla-La Mancha era de 16.435 millones de pesetas, lo que suponía el 5,2 por ciento del sector industrial y el 1,16 por ciento del PIB, en el año 1993, la cifra bajó hasta los 16.078 millones de pesetas, el 4,7 por ciento de la industria y el 0,76 por ciento del Producto Interior Bruto.

Lo mismo ha ocurrido con la población laboral en la minería de la región, que también ha sufrido un importante descenso. En el año 1985 existían 1.733 mineros mientras que en el 93 el número descendió hasta los 1.521 trabajadores.

Sin embargo, el potencial de recursos existentes hace pensar que un impulso a la investigación y ayuda al sector minero harían mejorar sustancialmente estos parámetros. Así lo puso de manifiesto el secretario general de la Federación Minerometalúrgica de CC.OO., Rafael Varea, durante la presentación del estudio, que ha sido remitido tanto al sindicato UGT como a la Consejería de Industria y Trabajo, para intentar llegar a acuerdos concretos en busca de la potenciación de este sector, al igual que ha ocurrido en otras comunidades autónomas como Andalucía.

Los datos ofrecidos por la Consejería de Industria, referidos al año 1995, son algo más halagüeños. El sector de la industria extractiva regional cuenta con unos 1.750 empleos directos repartidos en cerca de 300 explotaciones y supone, aproximadamente, el 2 por ciento del PIB de la región. La facturación global alcanzó en 1995 18.650 millones de pesetas, con un nivel de inversiones de 2.930 millones de pesetas. Otro dato de interés es que en ese mismo año se consumieron 3,7 millones de kilos de explo-



La Federación del Metal de CC.OO. ha presentado un estudio sobre la minería en la región

sivo, una cifra muy alta si se compara con otras comunidades con mayor tradición minera, aunque se debe tener en cuenta la importancia de las canteras y extracciones de arcilla en algunas zonas de la región, concretamente en la comarca de La Sagra toledana.

También es necesario recordar que, como sector primario, es motor de desarrollo en aquellas zonas donde se sitúan las explotaciones, por ser, en ocasiones, la única fuente de riqueza para la población de su entorno, y promueve varias actividades paralelas: transportes, servicios, etc.

con el consiguiente efecto multiplicador, tanto en el ámbito económico como en el empleo inducido.

Por cada puesto de trabajo directo en una explotación minera se suelen generar unos cuatro puestos más en los sectores de servicios e industria.

Productos mineros

Los principales productos mineros existentes en Castilla-La Mancha son los áridos, con 158 explotaciones que dan empleo a 637 trabajadores y con una producción vendible de 13.288.861 toneladas; la arcilla, con 42 explotaciones, 119 puestos de trabajo y una producción de 1.913.704 toneladas; la hulla, con 5 empresas dedicadas a su extracción, con una generación de empleo de 348 personas y una producción de 671.010 toneladas; el caolín que emplea a 163 personas en 14 explotaciones y que produjo en 1995 132.000 toneladas.

El yeso es otro de los minerales con gran importancia en la comunidad autónoma; en el año 95 existían 29 empresas dedicadas a su extracción y 112 personas dedicadas a ello, con una producción de 838.000 toneladas. Otros minerales de interés son el mercurio, las arcillas especiales, la

El Pacto Industrial podría contar con un grupo de trabajo dedicado al sector

Toledo. P. H.

El consejero de Industria y Trabajo, Alejandro Alonso, ha asegurado recientemente que el Pacto Industrial podría contar con un mesa o grupo de trabajo que evalúe y dirija las actuaciones de la comunidad autónoma en materia de la minería. Así lo dijo tras recibir la visita de los responsables de CC.OO. que le hicieron entrega del documento sobre la minería elaborado por el sindicato.

Según Alonso, aunque el sector de la minería en la región «es muy desconocido, tiene muchas posibilidades de futuro y sobre todo una gran importancia desde el punto de vista económico y laboral».

Para el responsable de Indus-

tria en la Junta de Comunidades, sería posible establecer nuevas líneas de ayudas, además de las ya existentes en inversiones mineras, encaminadas a subvencionar planes de investigación para futuras explotaciones, la formación de trabajadores o para la seguridad en las instalaciones mineras.

Además de que por cada puesto de trabajo directo en una explotación minera se suelen generar unos cuatro puestos más en los sectores de servicios e industria, a juicio del consejero, Castilla-La Mancha tiene posibilidades no sólo en la minería metálica sino también en la de rocas ornamentales, arcillas y otros tipos de explotaciones aún por descubrir.